

# LA INFLUENCIA DE LOS RASGOS DE PERSONALIDAD EN LA ELECCIÓN DEL MÓDULO INTEGRADOR DE LA CARRERA EN ENFERMERÍA

JOSÉ ANTONIO ENCISO OLALDE, Hugo Robledo Vázquez, Jessica Lizbeth Mercado Balbuena

*Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, Campus I, UNAM, Av. Guelatao No. 66, Col. Ejército de Oriente,  
Deleg. Iztapalapa, C.P. 09230, Ciudad de México., timmydhog@gmail.com*

## **Introducción.**

Estudiar la personalidad es una tarea que data desde 100 A.C., y la definición de la misma ha variado según el autor; para Raymond B. Cattell se define como la determinante de la conducta en una situación dada, así, la hipótesis planteada pretende demostrar a través de la aplicación e interpretación del “Test de personalidad 16PF-5” que los rasgos de personalidad y su tendencia mantienen una estrecha relación con la elección del módulo integrador.

## **Metodología.**

Se trata de un estudio observacional proyectivo transversal descriptivo, implementado en 97 alumnos del 4to año de la carrera de enfermería que se encuentren inscritos en alguno de los 5 módulos integradores, mediante la aplicación e interpretación del “Test de personalidad 16PF-5” y análisis estadístico con el Software SPSS 25.

## **Resultados.**

En base a los resultados obtenidos se demuestra que los rasgos de personalidad de aprensión y tensión para todos los módulos integradores se mantiene por encima de la media, mientras que los de razonamiento, estabilidad, atención a las normas y perfeccionismo se encuentran por debajo para todos los módulos. En cuanto a los demás rasgos de la personalidad, estos se mantienen dentro de la media asignada de 4 a 7.

## **Conclusiones.**

En base a los resultados obtenidos se demostró que los rasgos de personalidad y sus tendencias no se relacionan con la elección del módulo integrador ya que de los 16 factores, 10 se mantiene dentro de la media, por lo que dichos rasgos no difieren para algún módulo en particular

## **Financiamiento.**

Ninguno

## **Palabras Clave.**

PERSONALIDAD, Enfermería, modulo, integrador.

## **Referencias.**

Enríquez Sandoval, M.L., Ruiz Zavala, J.H., Gómez Sánchez, E.A. & León Hernández, S.R., Relación entre rasgos y tipos de personalidad con la especialidad médica elegida por un grupo de médicos residentes, *Investigación en Educación Médica* 5, 238- 243 (2016).

1. Fuentes Navarro, M.T, La orientación profesional para elegir fundamentalmente una ocupación: Propuesta alternativa (2010) Recuperado el 20 de Marzo de 2018, de <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=243016324012>